

D'un autre côté nous savons que le district de Sierre n'est pas homogène au point de vue de l'indice céphalique.

4. Les hommes du Valais tout entier étant considérés selon leurs groupements en altitude, on constate que c'est entre 1250 et 1600 mètres qu'ils paraissent atteindre leur plus haute stature.

Dans le détail des districts, ces derniers ne montrent pas de régularité dans la croissance de la stature avec l'altitude. Certains districts (Brigue, Loèche, Conthey, Entremont, Martigny) indiquent, au contraire, une diminution de la taille au fur et à mesure que l'on s'élève dans la montagne; d'autres sont indifférents.

Mais ce que l'examen des chiffres indiquant le groupement des tailles selon les diverses altitudes permet d'affirmer, c'est l'erreur des anciens auteurs qui déclaraient que la taille diminuait au fur et à mesure de l'augmentation de l'altitude. Les hommes qui habitent dans les régions élevées (nous parlons du Valais)

sont loin de présenter cette diminution de la taille. Au contraire.

5. Les hommes étant groupés selon les versants qu'ils habitent, on constate: que, dans leur ensemble, les localités de la rive gauche ont une taille plus élevée que celles de la rive droite — qui est pourtant bien plus favorisée au point de vue de l'ensoleillement.

Et ce fait se vérifie dans trois zones d'altitude sur quatre.

En examinant ce caractère selon les districts, nous constatons que, dans onze districts (sur treize), il se vérifie constamment.

Le versant des Alpes valaisannes possède donc une population dont la taille moyenne est plus élevée que celle qui habite le versant qui lui fait face.

6. Le milieu géologique qui paraît le moins heureux (terrains cristallins) n'influence pas, dans un sens défavorable, le développement de la taille humaine. Celle-ci est, au contraire, plus élevée sur les terrains cristallins que sur les terrains calcaires.

Die geistige Beschränktheit — Geisteskrankheit als Dienstbefreiungsgründe in den Jahren 1886—1905. Manque d'intelligence — Maladies mentales, motifs de l'exemption du service militaire de 1886 à 1905.

(Aus den Ergebnissen der sanitärischen Rekrutenprüfungen. — Extrait des résultats de l'examen sanitaire des recrues.)

Rekruten des jüngsten Jahrganges, d. h. solche, die im nächstfolgenden Jahre das 20. Altersjahr zurücklegten.
Recrues de l'année courante, c.-à-d. celles qui atteignaient l'âge de 20 ans l'année suivante.

Jahr Année	Total der untersuchten Rekruten Total des recrues visitées	Davon wegen — Desquelles, pour cause de									
		geistiger Beschränktheit Manque d'intelligence					Geisteskrankheit Maladies mentales				
		zurückgestellt - ajournées		bleibend untauglich erklärt exemptées définitive- ment	Total	‰	zurückgestellt - ajournées		bleibend untauglich erklärt exemptées définitive- ment	Total	‰
		auf 1 Jahr à un an	auf 2 Jahre à deux ans				auf 1 Jahr à un an	auf 2 Jahre à deux ans			
1905	26,654	—	—	326	326	10.79	2	—	22	24	0.64
1904	26,310	—	—	342	342		—	—	13	13	
1903	26,564	—	—	307	307		—	—	20	20	
1902	27,232	—	—	259	259	7.98	1	—	17	18	0.70
1901	26,754	—	—	206	206		—	—	10	10	
1900	26,282	—	—	235	235		2	—	18	20	
1899	25,809	—	—	213	213	7.89	—	—	12	12	0.74
1898	26,457	—	—	161	161		1	—	26	27	
1897	26,362	1	—	219	220		—	—	11	11	
1896	27,256	—	1	225	226	7.97	1	—	21	22	0.71
1895	26,698	—	—	236	236		—	—	19	19	
1894	26,326	—	—	193	193		1	1	25	27	
1893	25,241	—	—	215	215	7.97	—	—	17	17	0.71
1892	24,521	1	—	174	175		—	—	19	19	
1891	24,511	1	—	185	186		—	—	12	12	
1890	23,265	—	—	192	192	7.97	—	—	17	17	0.71
1889	23,009	—	—	190	190		—	—	9	9	
1888	22,224	—	—	201	201		—	—	—	20	
1887	21,966	—	—	161	161	7.97	—	—	—	20	0.71
1886	22,963	—	—	160	160		—	—	15	15	